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— Уважаемый Юрий 

Николаевич, в октябре 

т. г. правительство Орлов-

ской области рассмотре-

ло два очень важных воп-

роса — прогноз социаль-

но-экономического раз-

вития на 2010—2012 годы 

и проект бюджета на 2010 

год. Что нам ждать в бу-

дущем?

— Все отрасли реального 
сектора экономики, вся эконо-
мика России в 2009 году функ-
ционировали в тяжелейших ус-
ловиях международного фи-
нансового кризиса. Это, конеч-
но, негативно отразилось и на 
выполнении планов нашей об-
ласти в текущем году. Спрог-
нозированный рост отдельных 
производственных показате-
лей, к сожалению, в реально-
сти обернулся их снижением. 
В связи с этим мы вынуждены 
были с учетом конкретной си-
туации корректировать про-
гноз 2009 года.

Что касается прогноза со-
циально-экономического раз-
вития на 2010 год, то он разра-
ботан финансово-экономичес-
ким блоком областного прави-
тельства. В основу прогноза 
положены: комплексная оцен-
ка текущей экономической 
и социально-демографичес-
кой ситуации, ожидаемые ито-
ги 2009 года, макроэкономи-
ческие условия, а также пред-
ложения органов исполнитель-
ной власти специальной ком-
петенции, органов местного 
самоуправления, предприятий 
и организаций области. В нем 
также учтены предложения 
ученых, жителей области. Он 
рассмотрен на заседании пра-
вительства Орловской области 
и с учетом замечаний по ито-
гам обсуждения был одобрен.

Нужно отметить, что общий 
тренд социально-экономичес-
кого развития сегодня в значи-
тельной мере определяется 
макроэкономической ситуаци-
ей в Российской Федерации 
и в мировой экономике в це-
лом.

Да, снижение замедлилось, 
но о полной стабилизации го-
ворить пока ещё рано. При 
этом очень важно, что удалось 
не допустить тотального спа-
да, а ряд предприятий и целые 
отрасли продолжают стабиль-
но работать и тем самым под-
держивают экономику регио-
на, не дают ее разбалансиро-
вать.

В соответствии с прогнозом 
в 2010 году в основных отрас-
лях реального сектора мы ожи-
даем рост объемов производ-
ства.

Так, прирост объема ВРП 
составит в сопоставимых це-
нах около 2 %. Индекс про-
мышленного производства со-
ставит 101 %, производство 
продукции сельского хозяй-
ства увеличится на 4 %.

— Губернатор Орловс-

кой области А.П. Козлов 

поставил задачу перед 

всеми органами управле-

ния осуществить переход 

к интенсивным инвести-

ционным процессам в на-

шем регионе. Это, вооб-

ще, реально? И что уже 

сделано? Ведь год идет 

к завершению...

— Стимулирование инвес-
тиционной активности важно 
для всей страны. Это задача, 
которую в качестве первооче-
редной поставили перед реги-
онами Президент РФ Д.А. Мед-
ведев, Председатель Прави-
тельства РФ В.В. Путин.

Что касается нашей Орлов-
ской области, то здесь любые 
инвестиции — и большие, 
и малые — являются локомо-
тивом всей экономики. Вот по-
чему, несмотря на непростую 
экономическую ситуацию, бла-
годаря принятым правительст-
вом области системным ме-
рам совместно с инвесторами 
в нашем регионе успешно осу-
ществляется ряд крупных ин-
вестиционных проектов.

Более того, нам не только 
удалось открыть новые проек-
ты, но и не остановить разви-
тие важных производственных 
объектов, начатых в предыду-
щие годы. Реализация многих 
проектов позволит дополни-
тельно запустить новые объек-
ты производства, а это значит 
дать жителям Орловщины до-
полнительные рабочие места, 
возможность получать достой-
ную зарплату и улучшить соци-
альные условия.

В качестве примера можно 
привести ввод в эксплуатацию 
в сентябре т. г. тоннельной пе-
чи для обжига лицевого кера-

мического кирпича на новом 
мценском заводе, построен-
ном компанией «Терра-Кер-
ма». По приглашению губерна-
тора завод посетил министр 
р е г и о н а л ь н о г о  р а з в и т и я 
В.Ф. Басаргин. Он дал высо-
кую оценку новейшим техноло-
гиям производства и высказал 
свою заинтересованность 
в поддержке.

Ведутся работы по строи-
тельству цементного завода в 
Верховском районе, электро-
металлургического завода в 
г. Мценске, завершается со-
здание селекционно-гибрид-
ного центра ООО «Знаменский 
СГЦ», молочного животновод-
ческого комплекса на 2400 го-
лов ООО «Омега Компани».

Недавно состоялись пере-
говоры с компанией «Джон 
Дир» о возможном размеще-
нии на территории Орловской 
области предприятия по про-
изводству сельскохозяйствен-
ной техники. Сейчас наши 
предложения рассматривают-
ся компанией.

Мониторинг реализации ин-
вестиционных соглашений по-
казывает, что большинством 
инвесторов осуществляется 
планомерная работа по их вы-
полнению в установленные 
сроки. Ведется ежедневная 
кропотливая работа с большим 
кругом инвесторов, направ-
ленная на создание макси-
мально комфортных условий 
инвестирования.

Особо хочу обратить внима-
ние на то, что правительством 
области и областным Советом 
народных депутатов принят 
ряд мер, направленных на улуч-
шение инвестиционного кли-
мата региона. Например, сов-
сем недавно, в октябре 2009 
года, принят Закон «О государ-
ственной поддержке инвести-
ционной деятельности в Ор-
ловской области». Он создает 
новые условия для привлече-
ния инвестиций и предостав-
ления инвесторам поддержки 
в их бизнесе в интересах на-
шей области.

Департаментом экономики 
правительства области разра-
батывается инвестиционная 
стратегия региона, которая бу-
дет определять направления 
деятельности региональных 
и муниципальных органов вла-
сти по привлечению инвести-
ций, выявлять ключевые про-
блемы в этой сфере и возмож-
ные пути их решения.

В рамках организации госу-
дарственно-частного парт-
нерства рассматривается воз-
можность совместно с Внеш-
экономбанком организации 
регионального центра госу-
дарственно-частного парт-
нерства.

Следующим шагом в этом 
направлении станет создание 
Агентства инвестиционного 
развития (АИР), которое будет 
сопровождать инвесторов 
на всех этапах реализации 
проекта: от подготовки биз-
нес-плана до ввода в эксплуа-
тацию вновь построенных объ-
ектов.

Говоря о формировании си-
стемы благоприятного инвес-
тирования, отмечу, что мы за-
интересованы только в тех 
проектах, которые являются 
экономически окупаемыми 
и выгодными для области. 
В этой связи очень важно ис-
пользовать новые технологии, 
новые знания. Использование 
интеллектуального ресурса 
кадров, ученых не только по-
вышает эффективность инве-
стиций, но и является, по сути, 
инвестициями для следующих 
поколений.

— Совсем недавно вы 

участвовали в междуна-

родном экономическом 

форуме в Сочи, на кото-

ром обсуждалась страте-

гия посткризисного раз-

вития России. Какие за-

дачи в связи с этим на-

иболее актуальны для на-

шей области?

— Экономический форум 
в Сочи проводится уже вось-
мой год. За это время он вы-
рос прежде всего по значимо-
сти обсуждаемых проблем, 
по уровню его участников, уси-
лилась заинтересованность 
к нему международного бизне-
са. И главное — форум поддер-
живается руководством нашей 
страны. Все это вызывает к не-
му объективный интерес.

Что наиболее сильно про-
звучало на форуме? Это, пожа-
луй, переход производства 
на новые инновационные тех-
нологии, обеспечивающие не 
только рост валового продук-

та, но и его качества, объемов 
производства, производитель-
ности труда, реальной зара-
ботной платы. Это важно и для 
России, и для нашего региона. 
Именно это создает базу и ос-
нову для стабильного наращи-
вания качества жизни орлов-
цев. Вот почему эти направле-
ния являются приоритетными 
и находятся на личном контро-
л е  г у б е р н а т о р а  о б л а с т и 
А.П. Козлова.

Для развития экономики 
в нынешних условиях необхо-
дим поиск новых подходов 
к решению конкретных задач, 
изучению лучшего опыта, раз-
витию творчества, внедрению 
инновационных технологий. 
Всем нам надо учиться лучше 
работать и научиться более 
эффективно использовать 
и финансовые и материальные 
ресурсы. Сегодня, как никогда, 
очень важно достижение цели 
не любой ценой, а с наимень-
шими затратами, с наиболь-
шей эффективностью.

Именно на это обратил вни-
мание участников сочинского 
форума В.В. Путин, подчерк-
нув, что сохранение конкурен-
тоспособности требует обес-
печения повышения энергоэф-
фективности и производитель-
ности труда на наших предпри-
ятиях, активизации и внедре-
ния инноваций.

В последние годы многие 
развитые страны мира перехо-
дят на энергосберегающие 
технологии. Почему? Да пото-
му, что цена энергетических 
ресурсов непомерно растет.

Концепцией долгосрочно-
го социально-экономическо-
го развития Российской Фе-
дерации на период до 2020 
г о д а  п р е д у с м а т р и в а е т с я 
к 2012 году снижение энерго-
емкости ВРП до 81—83 %. Это 
актуально и для нашего реги-
она. В этом году принят Закон 
Орловской области «Об энер-
госбережении», в рамках ко-
торого в настоящее время 
разрабатывается концепция 
энергосбережения в Орловс-
кой области.

Лично мне форум дал воз-
можность еще и обсудить 
с представителями власти 
и бизнеса, с коллегами из дру-
гих регионов наши общие про-
блемы, наметить планы взаи-
модействия со стратегиче-
скими партнерами в реальном 
секторе и в социальной сфе-
ре.

— Основу экономики 

большинства развитых 

стран формирует малый 

и средний бизнес. Это, 

как правило, наиболее 

мобильные предприятия, 

способные быстро адап-

тироваться к изменяю-

щимся рыночным услови-

ям. Каков их вклад в эко-

номику области?

— Многие страны в период 
формирования рынка развива-
ли экономику за счет создания 
и поддержки малого и средне-
го бизнеса. И сейчас его доля 
в общем объеме валового про-
дукта развитых стран состав-
ляет40—60 %. Что касается 
нас, то мы в начале пути. У нас 
в области этот показатель пока 
составляет около 25 %.

В конце 2008 года в Орловс-
кой области работало почти 9 
тысяч (8 760) малых предпри-

ятий (без индивидуальных 
предпринимателей). Большин-
ство их функционирует в сфе-
ре торговли, услуг и т. д.

За девять месяцев текущего 
года их количество увеличи-
лось более чем на 10 %. Особо 
хочу отметить, что кризис не 
испугал, а, наоборот, дал воз-
можность нашим гражданам 
проявить свои способности 
и заняться свободной пред-
принимательской деятельно-
стью. Это относится и к тем, 
кто по каким-то причинам по-
терял прежнюю работу. Задача 
власти — помочь им в этом 
вопросе. И нами уже многое 
сделано, делается, и мы будем 
усиливать эту работу.

С учетом значимости этого 
сектора экономики недавно 
состоялась встреча губернато-
ра области с представителями 
малого и среднего бизнеса. 
Могу сказать, что власть и биз-
нес услышали друг друга и за-
интересованы развивать ор-
ловскую экономику.

— В этом году начал ра-

ботать Орловский регио-

нальный фонд развития 

и микрофинансирования 

малого предпринима-

тельства. Он ведь создан 

прежде всего для под-

держки малого и средне-

го бизнеса?

— Да, конечно. В соответст-
вии с приказом Министерства 
экономического развития РФ 
в Орловской области было со-
здано областное автономное 
учреждение «Орловский реги-
ональный фонд развития 
и микрофинансирования ма-
лого предпринимательства». 
Уже в июле 2009 года фонд на-
чал выдавать первые займы. 
Общий объем средств на эти 
цели составляет 53 млн. руб-
лей.

За два месяца кредитный 
комитет фонда принял поло-
жительное решение о выдаче 
37 займов на сумму 15 млн. 
рублей. Заявки на получение 
кредитов рассматриваются 
ежедневно, к работе фонда 
проявляет интерес большой 
круг предпринимателей.

За счет средств займов, вы-
данных фондом, был профи-
нансирован ряд социально 
значимых бизнес-проектов. 
Например, Покровский пище-
комбинат и ООО «Натали-торг» 
приобрели хлебопекарное 
оборудование. Глазуновское 
и Шаблыкинское райпо взяли 
кредит на развитие торговой 
базы. Предприятия, работаю-
щие в реальном секторе, — 
«Нордсервис плюс», «Техно-
парк», «Окно-пласт» — приоб-
рели сырье и материалы про-
изводственного назначения. 
Все хозяйствующие субъекты, 
работающие в производствен-
ной сфере, получили займы 
по ставке14 % годовых без 
ежемесячных и разовых ко-
миссий.

Нужно также отметить, что 
идет активный поиск и других 
ф о р м  п о д д е р ж к и  м а л о г о 
и среднего бизнеса. Помимо 
займов предприниматели име-
ют возможность получить под-
держку в виде субсидий по бан-
ковским кредитам, а также 
гранты для начинающих свой 
бизнес. Отдельный механизм 
поддержки — предоставление 
государственных гарантий.

— Экономика Орловс-

кой области, как и в це-

лом России, значительно 

пострадала от мирового 

финансового кризиса. Ка-

кие наиболее действен-

ные меры принимаются 

сегодня государством 

для преодоления послед-

ствий кризиса?

— Последствия кризиса бу-
дут еще долго негативно вли-
ять на основные показатели 
развития и России, и нашей 
области. Слишком сильно мы 
стали зависимы друг от друга. 
И не только Россия, но и Евро-
па и другие страны от России.

Самое сложное здесь то, 
что именно в период кризиса 
бюджет региона оказался 
очень ограничен в финансовых 
ресурсах для поддержки ре-
ального сектора, оказавшиеся 
в тяжелых условиях предпри-
ятия стали платить меньше на-
логов.

Что касается мер под-
держки, то возможности бюд-
жета ограниченны, но очень 
важно смягчить удар кризиса. 
Для этого губернатор и прави-
тельство области предприни-
мают достаточно эффектив-
ные действия. Остановлюсь 
на наиболее значимых. В обла-
сти реализуется комплексная 
программа антикризисных 
мер. Создана и работает об-
ластная антикризисная комис-
сия, на которой рассматрива-
ются вопросы занятости насе-
ления и обеспечения регуляр-
ности выплаты заработной 
платы работникам, а также 
ликвидации имеющейся за-
долженности по оплате труда.

Осуществляются постоян-
ные мониторинги состояния 
безработицы и увольнений ра-
ботников в связи с ликвидаци-
ей организации или сокраще-
нием численности персонала, 
а также переводом предпри-
ятий в режим сокращенного 
рабочего дня. Благодаря дру-
гим мерам уровень безработи-
цы удается удерживать в тече-
ние 2009 года на уровне 2%.

С марта т. г. в области реа-
лизуется программа дополни-
тельных мероприятий, направ-
ленных на снижение напряжен-
ности на рынке труда Орловс-
кой области в 2009 году. На ре-
ализацию программы в 2009 
году предусмотрено 220 млн. 
рублей.

Значительные средства — 
почти 200 млн. рублей — на-
правлены на поддержку лю-
дей, потерявших работу, на ор-
ганизацию общественных ра-
бот, временного трудоустрой-
ства, стажировку в целях при-
обретения опыта работы.

Конечно, решающую роль 
в социально-экономическом 
развитии региона играют пред-
приятия реального сектора. 
Поэтому очень важное направ-
ление — поддержка этой сфе-
ры.

В рамках осуществления 
мероприятий по стимулирова-
нию спроса на продукцию 
предприятий промышленно-
сти правительство Орловской 
области выделило на закупку 
автотранспортной и комму-
нальной техники для нашего 
региона более 170 млн. руб-
лей. Эту поддержку получили 
региональные предприятия 
ОАО «Мценский завод комму-

нального машиностроения», 
ЗАО «Орел-Погрузчик», ЗАО 
«Дормаш».

Локомотивом экономики яв-
ляется строительная отрасль. 
На каждый вложенный в строи-
тельство рубль приходится не 
менее 50 копеек отдачи в смеж-
ных производствах. В связи 
с этим в нашей области реали-
зуется целый комплекс мер 
по поддержке строительства.

Н а п р и м е р ,  с о в м е с т н о 
с Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ предусмотре-
но более 400 млн. рублей 
на обеспечение мероприятий 
по переселению граждан 
из аварийного жилья. Эти ре-
сурсы получили 11 организа-
ций строительного комплекса 
области. Строится более 400 
квартир для переселения граж-
дан из аварийного жилищного 
фонда. В настоящее время 
шесть многоквартирных домов 
уже введено в эксплуатацию 
и заселено более 100 квартир. 
Кроме того, в сентябре теку-
щего года губернатор области 
А.П. Козлов подписал согла-
шение с Фондом содействия 
реформированию ЖКХ о до-
полнительном выделении 354 
млн. рублей для переселения 
и ремонта аварийного жилья 
в 2009 году.

Одно из самых действенных 
направлений работы по пре-
одолению кризиса — это под-
держка малого бизнеса. О ра-
боте фонда развития и микро-
финансирования малого пред-
принимательства я уже гово-
рил. Кроме непосредственной 
выдачи займов предпринима-
тели имеют возможность так-
же получить гранты на разви-
тие бизнеса и гарантии по при-
влекаемым в банках кредитам.

Орловская область выигра-
ла конкурс Минэкономразви-
тия РФ на выделение средств 
по субсидированию процент-
ной ставки предпринимателям 
по действующим банковским 
кредитам. Общий объем пред-
назначенных для этого госу-
дарственных средств состав-
ляет почти 9 млн. рублей.

Уже сейчас объявлен кон-
курс на получение грантов на-
чинающими предпринимате-
лями (подробная информация 
об этом размещена на сайте 
администрации). Субсидию 
от государства в сумме до 300 
тыс. рублей, которая будет вы-
дана под конкретный бизнес-
план, можно будет потратить 
только на обговоренные в этом 
плане мероприятия, как-то: 
приобретение производствен-
ного оборудования, аренду 
производственных (подчеркну, 
не офисных!) помещений, 
на лицензирование, обучение 
(в определенной пропорции) 
и т. д.

Мы, органы исполнительной 
власти, заинтересованы не 
просто в том, чтобы выдать 
деньги, а чтобы этот бизнес 
после проведения конкурса 
начал работать,чтобы он орга-
низовал новые рабочие места 
и платил налоги.

Кстати, ряд мер по под-
держке предпринимательства 
уже давно и эффективно дей-
ствуют. Например, принята 
долгосрочная целевая про-
грамма «О развитии и под-
держке малого и среднего 
предпринимательства в Ор-
ловской области на 2009—
2011 годы». Общий объем фи-
нансирования программы 
из всех источников — около 
200 млн. рублей. Снижена 
ставка налога с 15 до 5 % по уп-
рощенной системе налогооб-
ложения. Действует програм-
ма льготного выкупа субъекта-
ми малого предприниматель-
ства арендуемого имущества, 
находящегося в государствен-
ной собственности Орловской 
области и муниципальной соб-
ственности. Предоставлена 
возможность присоединения 
к энергосетям на льготных ус-
ловиях.

Отдельно хотел бы остано-
виться на системе государст-
венного заказа, которая явля-
ется важным инструментом го-
сударственной экономической 
политики. Объем расходов 
консолидированного бюджета 
Орловской области, предна-
значенного на оплату товаров, 
выполнение работ, оказание 
услуг посредством государст-
венного заказа, в 2010 году со-
ставит, по прогнозным дан-
ным, почти 5,3 млрд. рублей. 
Это почти треть расходов бюд-
жета. В непростой финансовой 
ситуации рационально постро-
енный государственный заказ 
может стать эффективным 
средством стимулирования 

экономической активности 
и одним из реальных рычагов в 
комплексе антикризисных 
мер.

— Юрий Николаевич, 

мы с вами подробно оста-

новились на экономике 

Орловщины. Но большин-

ство людей волнует, на-

сколько четко власть вы-

полняет свои обязатель-

ства в части социальных 

программ. Вовремя ли 

они получат свою зарпла-

ту? Расскажите, пожалуй-

ста, какие меры принима-

ет власть в этом направ-

лении.

— Да, действительно, в 2009 
году финансовый кризис за-
ставил нас уже отказаться 
от многих расходов. Мы вы-
нуждены жить по средствам. 
Результаты социально-эконо-
мического развития региона 
за девять месяцев текущего 
года показали, что индекс про-
мышленного производства со-
ставил 65,1% к уровню 2008 
года. Безусловно, такая ситуа-
ция в экономике не могла не 
отразиться на доходной базе 
областного бюджета. К уровню 
прошлого года доходы снизи-
лись на 1361 млн. рублей. Не 
исключаю, что до конца года, 
возможно, нам еще предстоит 
произвести сокращение пара-
метров областного бюджета.

Хочу особо отметить, что, 
несмотря на сложную ситуа-
цию с исполнением бюджета, 
по указанию руководства об-
ласти сокращению не были 
и не будут подвергнуты соци-
альные выплаты населению, 
средства на приобретение 
продуктов питания, медика-
ментов и прочие расходы. На-
против, в 2010 году на защи-
щенные статьи запланировано 
увеличение расходов.

И все же пострадавшие при 
сокращении бюджета есть: это 
объекты капитального строи-
тельства и частично — дорож-
ное хозяйство. На наш взгляд, 
очень важно в нынешних усло-
виях не распылять средства, 
а использовать их с макси-
мальной эффективностью. По-
этому при сокращении бюд-
жетных ассигнований мы сде-
лали ставку на участие в про-
граммах, предполагающих вы-
сокий уровень софинансиро-
вания из федерального бюд-
жета. То есть каждый област-
ной рубль капитального харак-
тера должен обеспечить по-
ступление не менее 5—7 руб-
лей из федерального центра. 
Одновременно средства были 
направлены на финансирова-
ние завершения строительства 
объектов высокой степени го-
товности. Продолжается ре-
монт школ и больниц, много-
квартирных домов и дорог. 
Из федерального бюджета по-
лучены 252 млн. рублей на при-
о б р е т е н и е  о б о р у д о в а н и я 
для сердечно-сосудистых цен-
тров. Из областного бюджета 
продолжаем финансировать 
по этой программе капиталь-
ный ремонт областной клини-
ческой больницы. Выделены 
бюджетные средства на строи-
тельство больницы скорой ме-
дицинской помощи им. Се-
машко в г. Орле. Продолжается 
строительство Екатеринов ской 
школы (Ливенский район), 
школы в с. Спасском-Лутови-
нове (Мценский район), ледо-
вого катка в г. Мценске, 10-й 
школы в Лужках в г. Орле и дру-
гих объектов.

— В ы  с к а з а л и ,  ч т о 

строительство — это ло-

комотив экономики, но 

ведь объемы строитель-

ства падают. Даже для со-

финансирования строи-

тельства объектов соци-

альной сферы, дорог нуж-

ны немалые средства…

— Пользуясь возможно-
стью, хочу сказать, что прави-
тельство Орловской области 
принимает необходимые ме-
ры, чтобы наш регион разви-
вался, чего бы это ни стоило. 
Главное, с умом инвестировать 
имеющиеся средства. Есть 
экономически обоснованное 
р е ш е н и е  о  п р и в л е ч е н и и 
средств в виде бюджетных кре-
дитов и кредитов в коммерчес-
ких банках. Законом Орловс-
кой области об областном 
бюджете предусмотрена воз-
можность привлечения заем-
ных ресурсов.

Вместе с тем правительство 
области очень взвешенно под-
ходит к привлечению в област-
ной бюджет кредитов. Любой 
долг имеет важную особен-
ность — его надо отдавать. От-

давать сложнее, чем брать 
в долг.

Каким будет размер креди-
та — пока считаем. Это будет 
определяться правительством 
Орловской области по итогам 
исполнения бюджета за 10 ме-
сяцев.

Необходимо отметить, что 
грамотная кредитная политика 
региона выгодна для нас са-
мих. Получая кредиты и инвес-
тируя их в строительство, мы 
поддерживаем эту важную от-
расль, одновременно стимули-
руем работу смежников, полу-
чая при этом от них налоговые 
поступления.

— А каким будет бюд-

жет 2010 года?

— Проект областного бюд-
жета на 2010 год и плановый 
период 2011—2012 годов под-
готовлен и, как я уже отмечал 
ранее, был рассмотрен и одоб-
рен на заседании правитель-
ства. В установленные законо-
дательством сроки мы внесем 
его на рассмотрение в област-
ной Совет народных депута-
тов. До момента утверждения 
данного проекта в первом чте-
нии параметры бюджета об-
суждались не только на депу-
татских комитетах, но и на от-
крытых слушаниях, на которых 
мы рассмотрели все замеча-
ния и предложения депутат-
ского корпуса.

Каковы же основные пара-
м е т р ы  п р о е к т а  б ю д ж е т а 
на следующий год? Если гово-
рить в целом, то они не очень 
сильно отличаются от показа-
телей текущего 2009 года. Ху-
же жить точно не будем. Соб-
ственные налоговые и ненало-
говые доходы областного бюд-
жета прогнозируем к ожидае-
мому исполнению 2009 года 
с ростом 112,5 %, или 8 086 
млн. рублей.

Ежедневная работа с феде-
ральным центром и личное 
участие и поддержка А.П. Коз-
лова в работе с Правительст-
вом России, министерствами 
позволили нам на следующий 
год увеличить дотацию на вы-
равнивание уровня бюджетной 
обеспеченности на 848 млн. 
рублей. Мы планируем напра-
вить эту прибавку на повыше-
ние фонда зарплаты педаго-
гам, улучшение питания школь-
ников, обеспечение бесплат-
ными лекарственными средст-
вами отдельных категорий 
граждан, увеличение расходов 
в связи с монетизацией ЖКУ 
и их индексацией и частично — 
на финансирование социаль-
ных обязательств, по которым 
прекращено субсидирование 
из федерального бюджета.

Вообще, все расходы, кро-
ме вновь принятых обяза-
тельств, а также индексации 
расходов на коммунальные ус-
луги, рассматривались в про-
екте бюджета на уровне ожи-
даемого исполнения 2009 го-
да.

— И ещё один вопрос. 

Удовлетворены ли вы сво-

ей работой сегодня? Как 

череда цифр прогнозов 

и бюджетов, которая за-

полняет сейчас вашу 

жизнь, сочетается с воз-

можностью творчески ре-

ализовываться?

— Скажу прямо: работа не-
легкая. А ответственность за 
её результаты чрезвычайно 
высока. Несомненно, много 
в этой работе и рутинных мо-
ментов, но творчества и воз-
можностей реализоваться 
в ней гораздо больше. Все мы, 
работающие в областном пра-
вительстве, активно использу-
ем новые креативные идеи, 
способные оперативно давать 
высокий результат. Идет рабо-
та по разработке стратегии со-
циально-экономического раз-
вития, включающей инвести-
ционную политику, ведем кон-
структивный диалог с очень 
многими партнерами — и фе-
деральными министерствами 
и ведомствами, и крупными 
инвесторами и общественны-
ми организациями. Планов 
очень много. Мы уверены, что 
их реализация позволит сде-
лать нашу Орловщину более 
богатым, стабильно развиваю-
щимся регионом. Главное тре-
бование нашего губернатора 
А.П. Козлова к областному пра-
вительству — каждый день де-
лать полезное для орловцев, 
повышать качество жизни каж-
дого жителя области, это явля-
ется основным в нашей пов-
седневной деятельности. 
В этом я вижу интерес и нахо-
жу удовлетворение в своей ра-
боте.

«Каждый день делать полезное для орловцев»
Интервью заместителя председателя правительства Орловской области, 

руководителя блока финансово-экономического развития Ю.Н. ПАРАХИНА газете «Орловская правда»


